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Урожай всегда вдохновляет нас, приятно 

видеть плод, который принесла земля. 

Праздник жатвы – это, прежде всего, 

благодарность Богу, Он является истинным 

Даятелем всего – хлеб, вода, солнце, доброе 

время для земли и приношения плода. 

Праздник жатвы – это также возможность 

подвести итог – не напрасно ли трудились, 

посвящали время, силы.  

Жатва имеет глубокий духовный смысл. Жатва Божья – это кончина века. Мы благодарим 

Бога особенно за духовную ниву, которая ждет своих жнецов. В свете пришествия 

Господня важно не быть равнодушными, пассивными и праздными, но усердными на 

ниве. 

Жатве предшествует сеяние. Мк.4:26-29 «И сказал: Царствие Божие подобно тому, как 

если человек бросит семя в землю, и спит, и встает ночью и днем; и как семя всходит и 

растет, не знает он, ибо земля сама собою производит сперва зелень, потом колос, 

потом полное зерно в колосе. Когда же созреет плод, немедленно посылает серп, потому 

что настала жатва».  

Есть определенная взаимосвязь жатвы и сеяния. Прежде чем созреет плод и настанет 

жатва, должно быть время посева. Без посева не будет жатвы. Духовные сеяние и жатва 

также идут вместе. Сегодня мы с Господом потому, что когда-то кто-то благовествовал 

нам, кто-то молился. Посев также связан с жертвой, нужно отдать, бросить семя. Библия 

говорит, что лучше давать, чем принимать (Деян.20:35).  

Истины о посеве: 

1. Каждый плод Господь рассматривает как семя. В каждом плоде внутри есть семя. 

Зачастую мы сводим плод только к тому, чтобы накормить себя, съесть его. Но суть плода 

в том числе, в его семени. Пройдет время, сам плод исчезнет, но его семя даст будущую 

жизнь. Сила жизни в семени заложена Самим Господом. Быт.1:11-12 «И сказал Бог: да 

произрастит земля зелень, траву, сеющую семя дерево плодовитое, приносящее по роду 

своему плод, в котором семя его на земле. И стало так. И произвела земля зелень, траву, 

сеющую семя по роду ее, и дерево, приносящее плод, в котором семя его по роду его. И 

увидел Бог, что [это] хорошо».  Важен не только плод, важно также и семя в нем. 

Печально, если наша жизнь не имеет в себе семени. Бог желает видеть в нас плод Духа, но 

важно и иметь семя внутри себя. Мы должны и плод приносить, и семя сеять.  

В притче Христа о сеятеле мы читаем, что Сеятель – это Иисус, поле – мир, доброе семя – 

это сыны Царствия. Мы удостоились чести быть сынами Царства, но мы должны иметь в 

себе семя. Сегодня многие люди имеют добродетели, они кротки, смиренны, скромны, 

радостны, имеют в себе радость и мир, но они не познали Господа. Нас от них отличает 

то, что плод в нас производят не наши усилия, не культура или воспитание, но Дух 

Святой. Всякий рожденный свыше имеет в себе семя Божье. Бог желает посеять нас в 

этом мире, чтобы жатва приумножилась.  

2. Плод воспроизводится по роду посеянного. Гал.6:7-8 «Не обманывайтесь: Бог 

поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет: сеющий в плоть свою от плоти 

пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную». Многие сегодня 



возмущаются, ропщут, почему люди стали нечестны, не хватает доверительности, 

уважения, молодежь циничная, в семьях не хватает мира, взаимопонимания, любви. 

Порой мы хотим жать то, чего не сеяли. Принцип прост – посей то, что хочешь пожать. 

Если ты хочешь мира в семье, посей мир своим добрым поведением, словами, 

поступками. Если ты недоволен церковью, принеси в нее то доброе, что ожидаешь 

увидеть, посей в церковь, чтобы она была прекрасна. Многие претыкаются и 

останавливаются. Но в Гал.6:9 сказано, чтобы мы продолжали творить добро: «делая 

добро, да не унываем, ибо в свое время пожнем, если не ослабеем». Еще есть время – 

делай, сей доброе семя, не позволь разочарованию зажать твое сердце и позволить себе 

сеять другие семена. Кто сеет ветер, пожнет бурю (Ос.8:7). Почему люди в таком 

состоянии находятся? Потому что не хотят сеять доброго. Но в свое время мы пожнем и 

доброе. Будет жатва.  

Есть жатва и иного рода – зла. Когда сеялось злое - люди делали и говорили злое, они 

сами себя успокаивали, что все нормально, они делают как все. Но и отрицательная жатва 

неизбежна: потерянные семьи, разбитая жизнь, утраченное здоровье. Потому Господь 

говорит, чтобы мы сеяли доброе, не теряли надежды и в свое время пожнем. 

3. Для радости жатвы нужны и слезы посева. Не всегда бывает, что мы с радостью 

несем свои семена. Не всегда есть восторг в сеянии. Пс.125:5-6 «Сеявшие со слезами 

будут пожинать с радостью. С плачем несущий семена возвратится с радостью, неся 

снопы свои». Так часто ценное для людей сеется и рождается в скорби и слезах. Давайте 

помнить, что в Том, Кто стал для нас Виновником Спасения вечного, мы имеем надежду 

на небо. Победа над смертью, над грехом, дар вечной жизни были приобретены Им в 

скорби, тоске, слезах. Евр.5:7 «Он, во дни плоти Своей, с сильным воплем и со слезами 

принес молитвы и моления Могущему спасти Его от смерти; и услышан был за [Свое] 

благоговение». Пройдя через скорбь Гефсимании и страдания на кресте, Он одержал 

победу. Сегодня есть прекрасная жатва и плод. 

4. Для духовного сева всегда есть время. Еккл.11:4-6 «Кто наблюдает ветер, тому не 

сеять; и кто смотрит на облака, тому не жать. Как ты не знаешь путей ветра и того, 

как [образуются] кости во чреве беременной, так не можешь знать дело Бога, Который 

делает все. Утром сей семя твое, и вечером не давай отдыха руке твоей, потому что ты 

не знаешь, то или другое будет удачнее, или то и другое равно хорошо будет». Многие 

люди сегодня бесплодны, потому что смотрят на «облака». Они не имеют урожая в своей 

жизни только потому, что смотрят на эти ветра – неподходящая ситуация, я еще молод, 

надо подрасти. Проходит время, он уже стал слишком стар – время ушло. Кто-то считает, 

что у него недостаточно образования, но когда получает его, то становится слишком 

грамотным, чтобы исполнить Божье призвание. И так всю жизнь.  

Один известный хоккеист раскрыл секрет своего успеха так: «Я мчусь, я бегу туда, где 

шайба будет, а не там, где она была». Многие люди сожалеют об упущенных 

возможностях и стремятся туда, куда уже поздно идти. Но на всяком месте и во всякое 

время сей семя Божье в молитве, свидетельстве, ободрении, утешении, добрых делах, 

доколе есть время, пока Господь грядет. 

Пусть Бог поможет нам, радуясь жатве, собранным плодам, не забывать, что Божья жатва 

и посев соединены вместе. 2Кор.9:10 «Дающий же семя сеющему и хлеб в пищу подаст 

обилие посеянному вами и умножит плоды правды вашей». Пусть Бог даст обилие в 

жизни наши, в жизнь церкви, пусть умножит плоды правды нашей, пусть Он 

прославляется больше и больше. Будем же верны и в жатве и в посеве!  


